



# RCA actualités #01

## L'édito des Présidents

Nouvelle saison, nouvelle équipe, nouveaux dirigeants, nouvelle entente, nouveaux joueurs et nouveau Président.

Beaucoup de nouveautés au Rugby Club d'Argentan pour cette saison 2014 – 2015. Depuis le mois de juin, Marc JOLY est devenu coprésident de notre association ; nous sommes maintenant 2 personnes pour partager les tâches et les nombreuses responsabilités qui incombent à la gestion d'un club.

Autour de nous une nouvelle équipe a été constituée. Nous sommes désormais 19 personnes au sein du bureau du RCA avec tous la même et difficile mission de satisfaire tous les membres de notre association et de trouver les financements nécessaire à cette tâche.

L'objectif principal du club est comme toutes les saisons que TOUS les licenciés prennent du plaisir sur le terrain. Toutefois et notamment au niveau des seniors, un titre régional est envisageable. Nos Cadets et juniors en entente avec Flers auront eux la chance d'évoluer dans un championnat National et aurons à cœur d'obtenir des résultats honorables dans une catégorie qui nous est pour l'instant inconnu.

Nous tenons Marc et moi à remercier particulièrement Monsieur le Maire d'Argentan et tout le conseil municipal pour l'aide financière qu'ils nous ont apporté. Ils ont, par ce geste, sauvé notre club qui se trouvait en grandes difficultés au niveau du comité régional.

Que ce soit les dirigeants et bénévoles, par leurs dévouements, les entraîneurs et éducateurs par leurs compétences, ou les joueurs par leur présence et leurs résultats, nous allons tous nous montrer dignes de cette aide et offrir la plus belle saison rugbystique qui soit, à tous les Argentanais.

## Le Championnat seniors

Dimanche 28 septembre, l'équipe senior du RCA ouvrait sa saison en recevant Blangy. Le RCA débutait fort et campait dans le camp adverse en produisant beaucoup de jeu, mais des maladresses empêchaient de scorer. Pendant 15 minutes la domination argentanaise restait stérile et comme souvent dans ce cas, c'est Blangy qui marquait un premier essai en contre, à la 20ème minute. 7/0

Les Argentanais repartaient à l'attaque et sur une balle volée à leurs adversaires en touche, Kevin Duriez passait à Damien Turquet qui marquait entre les poteaux à la 27ème minute. Fabrice Leroy transformait. 7/7

A la 33ème minute, une autre touche volée permettait aux lignes arrières d'exploiter leur talent et d'envoyer François Le Teinturier à l'essai. 12/7

A la 38ème minute, de nouveau Kevin Duriez volait la balle en touche et marquait en force. Essai transformé par Fabrice Leroy. 19/7

Argentan envoyait beaucoup de jeu, les trois-quarts gagnaient tous leurs duels et les avants assuraient de bons soutiens, si bien qu'à la 39ème minute, une superbe attaque au large permettait à Jérémy Rodriguez d'envoyer Pierre Yves Prévost marquer un quatrième essai. L'arbitre sifflait la pause sur le score de 24/7.

En seconde période, Fabrice Leroy inscrivait une pénalité : 27/7.



Les argentanais continuaient à être les maîtres de la touche et étaient dangereux sur chaque attaque mais l'arbitre sifflait constamment contre les verts et blancs, si bien qu'ils ne pouvaient que se contenter de défendre. Malgré tout, à la 70ème minute, Jean Louis Guidou faisait une percée de 40 mètres et permettait à Pierre Yves de marquer le dernier essai de la partie. Score final 32/7.

Le RCA entame sa saison de fort belle manière, ce qui est encourageant pour la suite quand on sait qu'il manquait dimanche de nombreux joueurs.

	CLUB	PTS
1	RUGBY CLUB VALOGNES	5
1	R C ARGENTAN	5
3	COTE DE NACRE RUGBY CLUB	4
3	FECAMPOISE R C	4
5	R C BARENTIN	1
5	R C GRANVILLAIS	1
7	SOC E PH BLANGY BOUTTENCOURT	0
7	C S ANDELYS	0

**PROCHAIN MATCH POUR L'EQUIPE : 05 OCTOBRE**  
**Déplacement à Valognes**



## Stage de cohésion pour les juniors et les cadets

Les 6 et 7 septembre dernier, juniors et cadets du Rugby Club d'Argentan se retrouvaient à Pont d'Oully, pour un week-end de stage de cohésion, en compagnie de leurs co-équipiers de Flers.

Cette saison, les cadets et juniors seront encadrés par Yann Leroux et Jean-Louis Guidou. Ils travailleront en pleine et entière coopération avec Christophe Gahard et Jean-Marc Durand pour les juniors, ainsi que Michel Le Hir, Laurent Paulin et Jean-Pierre Desréac en cadets. Nos jeunes auront également la chance de bénéficier du regard bienveillant et des soins de Jérôme, qui sera le soigneur des deux équipes.

A peine le temps de monter les tentes et c'était parti pour une mise en jambes, suivi de plusieurs ateliers. Le cessez le feu est sonné à 12h30 et il est temps pour nos jeunes stagiaires de se restaurer et de profiter d'un moment de repos. Les éducateurs en profitent quand à eux pour faire le bilan de la matinée. Globalement, aux vues de l'ambiance qui règne et de la qualité de jeu, il est déjà difficile de penser que les joueurs sont issus de 2 clubs différents.

14h30 : retour sur le terrain. Au programme : ateliers techniques, petites oppositions et intervention de Jérôme Dunay, conseiller technique de Normandie. Là encore, quelque soit la catégorie, les joueurs se comportent sur le terrain comme s'ils avaient toujours joué ensemble.



Les perspectives d'avenir semblent belles pour nos 2 équipes.

Cette première journée se termine par deux petites rencontres : les cadets entre eux et les juniors de l'autre côté. Quelque soit la catégorie, les joueurs ont tous fait preuve d'un bel engagement physique, mais aussi d'un fort bel état d'esprit d'équipe. Il n'y avait plus désormais, ni Argentanais, ni Flériens, mais une seule et même équipe !

Le programme se termine à 18h00 avec des joueurs éreintés, mais contents de leur journée. Celle-ci n'est pas pour autant finie, car il reste encore à préparer le souper ; cette tâche est attribuée aux juniors qui préparent d'excellentes pâtes bolognaises pour tout le campement.

La soirée n'est qu'un long fou rire, que ce soit entre joueurs ou entre éducateurs, l'ambiance est fantastique et dure jusque tard dans la nuit.

8h00 : lever et petit déjeuner pour tous, puis très rapidement petit galop de décrassage avec Jean-Louis qui en profite au passage pour régler ses comptes avec quelques plaisantins...

10h30 : retour au camp et préparation pour aller pagayer sur la rivière. Après 2 heures de descente, de joutes, de chutes et de coup de pagaies, il est temps d'aller accueillir les parents venus partager le déjeuner de tout ce petit monde. Cette fois, ce sont les cadets qui aident à la préparation du barbecue. Que ce soit entre éducateurs ou entre joueurs, l'entente fût parfaite, il n'y a plus qu'à travailler tous très dur pour réaliser une superbe saison.

16h30 : il est temps de se dire au revoir et surtout à samedi prochain pour valider le travail effectué face aux équipes de Caen.



## Le Championnat Cadets

C'est à 11h00 le 28 septembre dernier que cadets et juniors de l'entente Argentan / Flers se retrouvaient au stade des Closets à Flers, sous un beau soleil, pour cette première journée de championnat.

Après une petite mise en place et le déjeuner, ce sont les cadets qui entrent les premiers sur le terrain pour y affronter l'équipe Bretonne venue de Le Rheu.

Cette équipe Argentan / Flers compte beaucoup de débutants et les jeunes n'ont joué qu'une seule fois ensemble. Face à une équipe aguerrie à ce genre de rencontre, la différence est évidente, pour nos

joueurs. La défaite de nos cadets sera sévère : 71 à 0. Manque d'agressivité, maladresses, plaquages ratés et replacements ont été les points noirs de cette équipe. Malgré cela, il ressort de bonnes choses de ce match : la solidarité entre les joueurs, la volonté de se battre jusqu'au bout. Ceci montre tout le potentiel qui existe au sein de cette équipe. Le travail et l'assiduité aux entraînements amèneront obligatoirement cette équipe vers de meilleurs résultats. Bon rétablissement à Vincent auteur d'une belle partie et victime d'une luxation au genou en fin de match. Il sera de retour parmi nous dans une dizaine de jours.

## Le championnat Juniors

Chez les juniors, les choses se compliquent dès la composition de l'équipe qui semble sans solution, avec des absences, des manques de licences, par manque de séries pour certains et par tracasseries administratives pour d'autres. Il a donc fallu repenser entièrement le pack d'avants et voir apparaître toute la solidarité qu'il y a dans cette équipe. François Desdouits est passé de trois quart centre à troisième ligne, Pierre Blanchet est passé de 3ième ligne à talonneur, Mathieu LeHir est passé de seconde ligne à pilier, Mathis Paulin est passé de talonneur à pilier et Paul est passé de l'aile à la 3ième ligne... Tous ces joueurs se sont sacrifiés pour leur équipe !

Durant les 5 premières minutes, la bataille fait rage. Les ornais obtiennent une pénalité à 30 m de la ligne adverse, à la suite d'un

regroupement. L'ogive arrive en trois-quarts et Hugo Lechesne inscrit les premiers points de la rencontre à la 8ième minute. La transformation ne passe pas.

5 minutes plus tard, c'est au tour de Yohann Leroux de franchir la ligne est d'inscrire un second essai, encore une fois sur une pénalité jouée à la main. Mathis Paulin passe la transformation. Argentan / Flers 12 – Le Rheu 0.

S'en suit un temps de relâchement de nos jeunes joueurs qui finissent par se regarder en défense et permettent aux bretons d'inscrire leurs premiers points par un essai transformé. Mais l'une des grandes forces de cette équipe est de ne rien lâcher. A la 31ième minute, Hugo Lechesne, encore lui, intercepte un ballon d'attaque adverse et file droit entre les perches, inscrire un nouvel essai pour son équipe. Yohann Leroux passe la transformation.



	CLUB	PTS
1	RAS LE XV BREILLIEN SUD 1 U16	5
1	RAS FCY/RCS/RCH	5
3	CERCLE JULES FERRY (ST MALO)	4
4	RAS PLOUZANE/ROISE/ABER U16	0
4	RAS FLERS-ARGENTAN U16	0
4	R O CHOLETAIS	0

Entente 19, Le Rheu 7.

28ième minute, après une belle phase de jeu et de beaux relais, Thibaud, entré au poste de 3ième ligne (il joue normalement  $\frac{3}{4}$ ) inscrit un nouvel essai qui ne sera pas transformé.

La fin de match arrive et la fatigue se fait sentir. L'arbitre siffle une pénalité pour les Ornais dans leur camp. Yohann Leroux tape immédiatement au pied pour Guillaume Peter qui avait vu un trou dans la défense adverse. Il transmet à Florian Grosos qui peut lui-même donner la balle dans de bonnes conditions à Martin Blanchet qui inscrit un superbe essai en coin. La transformation pourtant difficile est réussie par Guillaume Peter et le match est gagné avec le bonus offensif sur le score de 31 à 7.

Malgré le score et de très belles phases de jeu, qu'elles soient défensives ou offensives, il reste beaucoup de travail à faire. Des plaquages manqués, des passes hasardeuses et interceptées, des replacements aléatoires ou des coups de pieds ratés sont autant de choses qu'il faut travailler aux entraînements pour espérer avoir de bons résultats dans cette poule.

Il n'en reste pas moins que nous avons une belle équipe qui a su faire montre d'une très grande solidarité en toute circonstance et TOUTE l'équipe est à féliciter pour ce match.



	CLUB	PTS
1	RAS FLERS-ARGENTAN U18	5
2	RAS SAINT-MALO/DINAN U18	4
3	RAS LE XV BREILLIEN SUD U18	0
3	RAS CHOLET/CLISSON	0

**PROCHAIN MATCH POUR LES DEUX EQUIPES : 04 OCTOBRE**  
Déplacement à Saint Malo

## Forum des associations

Le Rugby Club d'Argentan était présent, le samedi 20 septembre dernier lors du 1er forum des associations de la ville d'Argentan.

La manifestation s'est déroulée sous le hall des expositions fraîchement rénové. Elle a regroupé une soixantaine d'associations sportives, culturelles ou sociales.

Des démonstrations étaient également proposées sous le boulodrome ou en extérieur.

Le stand du RCA a été tenu toute la journée par des membres du club (merci à eux !) et présentait des panneaux du cinquantenaire, maillots et ballon ainsi que des articles de la boutique.



C'était surtout l'occasion de pouvoir présenter notre club et répondre aux personnes curieuses d'en savoir plus sur la pratique du Rugby.

En fin d'après-midi, les jeunes de l'école de rugby (catégorie de U12) sont venus terminer leur entraînement en public sous le boulodrome.

Coachés avec brio par Nico et Warrior, ils nous ont fait une démonstration des apprentissages en cours : circulation de la balle en situation au cours d'un petit match à toucher, passes avant percussion...

**Merci à nos jeunes et à leurs éducateurs ainsi qu'aux familles venues les soutenir.**

## Départ de Clément Laucat

Début septembre, Clément a effectué son dernier entraînement avec ses partenaires du RCA.

Malgré un cours passage au sein du club, nous retiendrons de lui sa bonne humeur, ses qualités de joueurs et sa modestie.

Ses partenaires lui ont témoigné leur sympathie au cours d'une petite soirée d'au revoir.

Nous lui souhaitons tous bon vent au nom du club et attendons rapidement de ses nouvelles !



## Gagnez le maillot de Toulouse !

Le RCA va organiser une tombola exceptionnelle dans les semaines à venir. Un lot UNIQUE pourra être gagné : le maillot de Toulouse dédié par tous les joueurs ! Suivez l'actualité du club pour savoir comment participer...



## Opération Bulbes et Plants

Le club vous propose de nouveau cette année un catalogue de plantations pour vos jardins et vos balcons.

Nous vous rappelons qu'en achetant ces articles, vous contribuerez aux frais de déplacement en car pour les déplacements de nos joueurs, mais aussi à la réalisation des projets sportifs de notre association.

Alors, n'hésitez pas et faites-en profiter vos amis et familles.

Les bons de commandes sont à retourner au local auprès des membres du bureau présent, avant le samedi 25 octobre 2014.

Nous vous remercions par avance de votre participation active.